
В почте нашей редакции немало писем, касающихся оплаты жилищно�ком�
мунальных услуг в г. Орле. Вот только две истории, в которых, как в зеркале, от�
ражаются проблемы и вопросы многих горожан.
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ГЕНПЛАН ОРЛА 
ОБСУДЯТ ПУБЛИЧНО

В ближайшее время на обще�
ственное рассмотрение будет
представлен новый генераль�
ный план города Орла. Плани�
руется провести 11 публичных
слушаний по его обсуждению.
Все поступившие в ходе публичных

слушаний предложения и замечания
рассмотрят и проанализируют на по�
следующих стадиях подготовки генпла�
на. После этого документ будет пред�
ставлен на утверждение городского
Совета. 

Новый генеральный план рассчитан
на  20—25 лет. Он станет основой для
создания правил землепользования и
застройки, проектов планировки и меже�
вания территории города. Отдельные
разделы генплана посвящены развитию
промышленной, строительной, транс�
портной, социальной, научной и куль�
турной сфер города. Планируется нара�
щивать объемы строительства нового
жилья и более активно сносить ветхий и
аварийный жилой фонд. Устаревшие, но
не исчерпавшие ресурс прочности дома
будут реконструировать. Самые крупные
площадки под строительство многоэта�
жек разместятся в Северном и Совет�
ском районах. Что касается малоэтажно�
го строительства, то для него резервы
свободной территории в Орле ограниче�
ны. Поэтому специалисты предлагают
вести малоэтажную застройку на терри�
ториях, прилегающих к городу.

Для решения транспортной проблемы

проектировщики планируют в следую�
щем году начать строить новые автодо�
роги в районе улиц Раздольной и Мос�
ковской. Они позволят организовать
дублирующую транспортную ветвь из
Северного района в Заводской, до Кара�
чевского шоссе. 

ПОЛКУ ПАТРИОТОВ
ПРИБЫЛО

11 сентября в ДЮСШ «Орел�Ка�
рат» прошло учредительное со�
брание по созданию Железнодо�
рожного районного отделения
Орловского регионального моло�
дежного движения «Патриоты
Орловщины».

Открыл собрание директор ДЮСШ
«Орел�Карат», председатель комитета
по социальной политике Орловского
горсовета О.П. Кошелев, в своем крат�
ком выступлении выразивший уверен�
ность в том, что создаваемое отделение
станет мощным импульсом к дальней�
шему росту этого движения в Орле и
районах области.

На собрании были избраны правле�
ние и его председатель. В правление во�
шли знаменитые спортсмены, в разные

годы представлявшие Орловщину на
различных турнирах мирового и россий�
ского уровня: Денис Попрядухин, Олег
Митяшов, Алексей Панкратов и член
сборной России по карате Асканаз Мег�
рабян (на снимке).

Председателем правления районного
отделения стал Алексей Панкратов, ко�
торого собравшиеся единогласно избра�
ли делегатом на областную учредитель�
ную конференцию регионального моло�
дежного движения «Патриоты Орловщи�
ны».

НОВАЯ КОЛЛЕКЦИЯ
«ГАММЫ» ПОЕДЕТ
В МОСКВУ

Орловское предприятие ОАО
«Гамма» примет участие в XXIX
федеральной оптовой ярмарке
«Текстильлегпром». Она пройдет
25—28 сентября в Москве.
Орловская продукция в течение мно�

гих лет занимает достойное место на
стендах крупнейшей в стране специали�
зированной выставки текстильной и лег�
кой промышленности. В ней примут уча�
стие более 1700 компаний из России,
стран ближнего и дальнего зарубежья.
Здесь будут представлены текстиль для
производства одежды, технический тек�
стиль, сырье для текстильной промыш�
ленности, трикотаж, одежда, мех, до�
машний текстиль, оборудование для
текстильной промышленности. Отдель�
но будет работать международная вы�
ставка моды, на которой можно будет
увидеть коллекции мужской, женской и
детской одежды, головных уборов и ак�
сессуаров. 

По словам главного технолога пред�
приятия Р.И. Костиной, «Гамма» повезет
на выставку свою новую осенне�зимнюю
коллекцию. «Расширить ассортимент на�
шей продукции помогли добросовестный
труд наших работников и обновление
производственных мощностей итальян�
ским оборудованием», — рассказала
Раиса Ильинична.

СТИПЕНДИЯ — 
ЧЕРЕЗ БАНКОМАТ

Теперь студенты орловских ву�
зов будут получать стипендию
через банкоматы. В ОГУ и
ОрелГТУ часть студентов уже по�
лучила пластиковые карты.
По словам заместителя начальника

управления образования и молодежной
политики областной администрации 
Т. Ступиной, переход на безналичный
расчет — мировая практика, поэтому и в
орловских вузах решено ввести пласти�
ковые карты для студентов. 

Студенты юридического, экономичес�
кого факультетов и медицинского инсти�
тута ОГУ уже получили именные банков�
ские карты, ведется работа на остальных
факультетах. Начали оформление карт и
в ОрелГТУ. 

ЮНЫЕ ЗНАТОКИ
ПРАВА ПОКАЖУТ
МАСТЕРСТВО

13—14 сентября на базе УФСИН
по Орловской области пройдет
интеллектуально�спортивное
первенство «Юный страж зако�

на». В нем примут участие дети
сотрудников ведомства в воз�
расте от восьми до четырнадца�
ти лет.
В двухдневной программе соревнова�

ний — конкурсы по строевой подготовке,
приемам рукопашного боя, подтягива�
нию и отжиманию. На стадионе «Дина�
мо» состоится футбольный турнир, а в
тире — соревнования по стрельбе из
пневматической винтовки. Кроме того, к
командным состязаниям предстоит под�
готовить собственную речевку, стенгазе�
ту, показать знание Конституции РФ и
правил дорожного движения.

Лучших «юных стражей закона» выбе�
рут из числа детей, чьи родители рабо�
тают в Шаховской и Нарышкинской ко�
лониях, а также в Орловском сизо. Побе�
дителей ждут призы. 

ВЛАДЕЛЬЦЫ ЛОДОК
ВЗДОХНУТ СПОКОЙНО

Главное управление МЧС России
отменило ежегодное техничес�
кое освидетельствование байда�
рок, гребных и надувных лодок.
Теперь их достаточно просто за�
регистрировать. 
По словам инспектора по маломер�

ным судам МЧС России по Орловской
области Ю.Е. Киртаева, раньше по пра�
вилам технадзора за маломерными су�
дами их владельцы должны были зареги�
стрировать судно и ежегодно проводить
техническое освидетельствование. Это
касалось обладателей и катеров, и бай�
дарок. 

Теперь ежегодное освидетельствова�
ние байдарок, гребных и надувных без�
моторных лодок, принадлежащих физи�

ческим лицам, проводиться не будет.
«Это значительно облегчает жизнь ло�
дочникам, освобождает им время и из�
бавляет от лишней волокиты», — про�
комментировал нововведение Юрий Ев�
геньевич.

«КРОСС НАЦИЙ�2007»
НА ОРЛОВЩИНЕ

16 сентября в рамках Всерос�
сийского дня бега в 133 городах
пройдут состязания «Кросс на�
ций�2007». На Орловщине на
трассу смогут выйти около вось�
ми тысяч человек.
Область примет участие в этом спор�

тивном празднике уже в третий раз. В
Орле показать свои силы смогут 5 тысяч
человек, в Ливнах и Мценске — 2 тысячи
и Болхове — 1 тысяча. Федеральное
агентство по физической культуре и
спорту приготовило к забегу специаль�
ные футболки с логотипами кросса. 

Участники соревнований будут состя�
заться на дистанциях от 1 до 12 км. Новин�
кой этого года станет VIP�забег на 2014
метров, он посвящен предстоящей Сочин�
ской Олимпиаде.  В Орле точкой старта
для спортсменов станет площадь Ленина.
Призеров женского и мужского первен�
ства ждут медали, дипломы и кубки от
Росспорта. Кроме того, все они смогут по�
участвовать в Гран�при «Кросса наций»,
который состоится 23 сентября в Москве.  

По словам секретаря соревнований
В.И. Зверева, принять участие в них мо�
жет любой желающий. Для этого необхо�
димо обратиться в СДЮШОР «Олимп»
по адресу: г. Орел, ул. Матросова, д. 5.

Информагентство
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

О новых веяниях в одном из самых
авторитетных творческих коллективов

Орловщины нашему корреспонденту
рассказал ответственный секретарь

областной организации Союза писателей,
сопредседатель правления СП России 

Г.А. Попов.
(Окончание на 7
й стр.)

ИНТЕРВЬЮ

Будет Дом литераторов

Вятичи, среди которых пропове�
довал и принял кончину преподоб�
ный священномученик Кукша, жили
по реке Оке, занимали местность
Орловской и Калужской областей.
Они были язычниками. Преподоб�
ный Нестор�летописец, инок Киево�
Печерской обители, автор «Повести
временных лет», описывая вятичей,
возмущался их «гнусными» обычая�
ми и добавлял, что они так живут
«даже и до нынешнего дня», остава�
ясь незнакомыми с Законом Божь�
им.

Точного года, когда был убит мо�
нах Киево�Печерской лавры Кукша,
церковные историки назвать затруд�

няются. Известно письмо к настоя�
телю Печерскому преподобному По�
ликарпу, написанное епископом
Владимирским и Суздальским в
1114 году: «Как могу достойно про�
славить святых мужей, бывших в Пе�
черском монастыре? Но я не могу
умолчать о блаженном священному�
ченике и черноризце сего монасты�
ря Кукше, о котором все знают, что
он прогонял бесов, крестил вятичей,
дождь свел, иссушил озеро, сотво�
рил многие другие чудеса и после
многих мук убит был с учеником сво�
им Никоном».

(Окончание на 8
й стр.)

ППооссллее  ммннооггиихх  ммуукк  ууббиитт......
МИР ПРАВОСЛАВНЫЙ

Счастье в полкрыши
СЛОВО И ДЕЛО

Пусть не тридцать лет и три года, как
случилось в сказке с Ильёй Муромцем,
но двадцать лет — точно, ждали жиль�
цы дома № 127 по улице Комсомоль�
ской в Орле, что слезут коммунальщи�
ки со своей уютной печки и придут, и от�
ремонтируют тусклые хоромы образца
1963 года. Чтоб и глазу любо�дорого
видеть. Чтоб за шиворот с потолка
осадки природного характера не капа�
ли.

А уж люди им в благодарность — по�
клон до самой земли. 

Однако те, как заколдованные злым
волшебником, — ни в какую. В ответ на

челобитные  «комсомольцев» коммуна�
льщики, как баба с больным зубом, но�
ют: средств, дескать, совсем не�е�ту.
Никаких и ни на что. Окромя как на зар�
плату и прочие скромные радости ком�
мунальной жизни в виде премиев и
прогрессивок. 

Но люди�то догадываются, что не
средства и не матерьялы у мастеров
разводного ключа в дефиците, а со�
весть. Иначе куда ж сгинули деньги, что
жильцы регулярно платят за содержа�
ние и ремонт дома? 

(Окончание на 2
й стр.)

Это сказочная история. Хотя всё в ней — правда. И конец —
как заплаканное сентябрьское небо. 

Как подчеркнул, открывая
встречу, губернатор, главная за�
дача деятельности палаты — вы�
явление из толщи народных
масс наиболее ценных идей,
мыслей, предложений и доведе�
ние их через органы власти до
стадии выработки законопроек�
тов, которые способствовали бы
развитию общества. «Таким об�
разом наглядно реализуется де�
мократическое начало нашего
государственного устройства.
Ориентируясь на общественные
идеи и, в первую очередь, на
идеи творческой интеллигенции,
нужно выработать общую стра�
тегию, составные части которой:
первая — патриотическая на�
строенность общества; вторая —
защита суверенитета страны;
третья — духовность и нрав�
ственность», — сказал Е.С. Стро�
ев. 

Председатель Общественной
палаты Орловской области Ю.С. Ва�
сютин рассказал о её деятельно�
сти, подчеркнув, что Орловская
область имеет большой потен�
циал развития гражданского об�
щества (здесь насчитывается

более 900 некоммерческих об�
щественных организаций). По
инициативе  палаты в октябре
будет создан общественно�пра�
вовой центр оказания юридичес�
кой помощи малоимущим слоям
населения. Одна из главных за�
дач — распространение среди
населения знаний о граждан�
ском обществе. 

Заместитель председателя
Орловского городского Совета
народных депутатов Л.С. Муза�
левский рассказал о явной тен�
денции роста числа предприни�
мателей в Орловской области:
«Сейчас в нашей области насчи�

тывается около 3,5 тысячи пред�
приятий, около 16 тысяч индиви�
дуальных предпринимателей, в
малом бизнесе занято свыше 80
тысяч человек, т. е. 20% эконо�
мически активного населения».
По его словам, серьезным сти�
мулом развития малого бизнеса
за последние два года стала ре�
ализация приоритетных  нацио�
нальных проектов. Кроме того,
Л.С. Музалевский рассказал о
совместных благотворительных
мероприятиях, проводимых
предпринимательскими структу�
рами и Общественной палатой
Орловской области. 

О роли центральных СМИ в
становлении гражданского об�
щества говорил на встрече руко�
водитель областной писатель�
ской организации Г.А. Попов.

Депутат Орловского город�
ского Совета народных депута�
тов О.П. Кошелев выступил от
имени молодых спортсменов
Орловщины. Он отметил, что
именно в спортивной среде вос�
питывается истинный патрио�
тизм. «Победители спортивных
состязаний, в том числе и меж�
дународных, испытывают огром�
ную гордость за свою страну, ко�
гда в их честь звучит гимн Рос�

сийской Федерации», — сказал
Олег Петрович. 

На встрече также выступил
секретарь Орловско�Ливенской
епархии отец Владимир (До�
рош), который призвал предпри�
нять все возможное для того,
чтобы сохранить в сердцах на�
ших соотечественников главные
добродетели, свойственные 
отечественной культуре. «Тогда
наша страна сможет и дальше
крепнуть и развиваться на не�
зыблемых основах тысячелетней
культуры», — сказал отец Влади�
мир.

Сергей САВЕНКОВ.

В администрации
области состоялась

встреча губернатора
Е.С. Строева 

с представителями
Общественной

палаты Орловской
области.

У гражданского общества Орловщины —
большой потенциал

« «

На полях хозяйства работает высо�
копроизводительная техника, в том
числе посевной комплекс «Концепт�
2000». Он способен выполнять сразу
три операции: стерневую обработку
почвы, внесение минеральных удоб�
рений и непосредственно сев семян.
Производительность «Концепта» —
100—120 гектаров за смену. За рулем
машины — опытный механизатор с
20�летним стажем А.А. Ольхов (на
снимке). В это хозяйство он пришел
работать весной. Техникой доволен,
на зарплату не жалуется. Получают
здесь механизаторы не меньше 20 ты�
сяч рублей. 

Вся техника у «Эксимы» новая, закуп�
лена она была в апреле. Да и само ор�
ловское подразделение было создано
лишь осенью прошлого года. В наслед�
ство от прежних хозяев, рассказывает
главный агроном отделения Г.М. Пере�
лыгин, земли им достались на 70% не�
обработанные. Так что без хорошей тех�
ники никак. Поэтому пришлось оснас�
тить хозяйство новейшими тракторами,
культиваторами, посевными комплекса�
ми. Аграрии не прогадали: техника хоть
и недешевая (один лишь посевной ком�
плекс обошелся в три миллиона руб�
лей), но оправдывает затраты.

Так, культиватор «Чизель» способен
производить глубинную обработку поч�
вы до 40 см, он используется на залежах
— полях, которые не обрабатывались по
два�три года, или на тех, где землю по
старинке обрабатывали плугом. Посев�
ной комплекс «Максим», как и «Концепт�

2000», одновременно выполняет три
операции.

Кстати, вся почвообрабатывающая
техника, применяющаяся на полях хо�
зяйства, рассчитана на минимальную
обработку земли. 

Во всех подразделениях ООО «Экс�
има�Агро» — в Орловском, Покровском
и Троснянском районах — сеют в основ�
ном пшеницу. В Орловском планируют
получить 40 центнеров с гектара. Наде�
ются не без оснований: применяемая
технология (минимальная обработка
почвы, отказ от плуга) позволяет рас�
считывать на такую урожайность. Кроме
того, поля по потребности заправляют�
ся туками.

В двух других подразделениях «Экс�
имы�Агро» в этом году впервые посеяли
озимый рапс на 500 гектарах. В следую�
щем году, если урожайность будет хоро�
шей, планируется увеличение посевных
площадей под этой культурой. 

Ирина СОКОЛОВА.

Пришли новые технологии 
ЗАБОТЫ СЕЛЬСКИЕ

Сейчас ведется сев озимой пшеницы на полях орловского
отделения ООО «Эксима�Агро». Аграрии остановили свой
выбор на хорошо зарекомендовавшем себя сорте
Московская�39. Площадь, отведенная под сев пшеницы в
этом структурном подразделении, занимает 3,2 тысячи
гектаров.

Фото Сергея МИРОНОВА.

Фото Андрея САСИНА.


